



Frontières intérieures?

Les conséquences inattendues de l'extension de la construction régionale de l'UE et de la Russie en Moldavie

Borders within?

The unintended consequences of the EU's and Russia's competitive region-building in Moldova

Le projet de recherche examine les efforts de construction régionale de l'UE et de la Russie et leurs effets sur les politiques identitaires en République de Moldavie. Cette recherche doctorale s'appuie sur les approches constructivistes et post-structuralistes portant sur le processus de construction régionale qui permet de repenser les méthodes de socialisation et de diffusion des normes. L'approche sociologique sous-jacente suppose que les « réseaux d'experts » nationaux façonnent l'identité de la politique étrangère de la Moldavie. La dissertation examine comment les processus de socialisation externe (par exemple l'eupéanisation) ont un impact sur la politique intérieure de la Moldavie et par conséquent sur les réseaux d'experts du pays. L'objectif de cette recherche est d'expliquer en quoi les discours nationaux se polarisent de plus en plus entre un camp pro-russe et un camp pro-européen et, subséquemment, renforce les clivages ethniques et linguistiques déjà existants.

The research project scrutinizes the EU's and Russia's region-building endeavours and their effects on identity politics in the Republic of Moldova. It draws upon constructivist and post-structuralist approaches to region-building to rethink the processes of socialization and norm diffusion. The underlying sociological approach assumes that domestic 'expert networks' shape Moldova's foreign policy identity. The dissertation examines how processes of socialization from the outside (e.g. Europeanization) alter the domestic field composed by such expert networks. This serves as an explanation why Moldova's domestic discourses became increasingly polarized along a pro-Russian and a pro-European camp that starts to reinforce existing ethnic and lingual cleavages.

Doctorant
PhD Researcher

Johann WOLFSCHWENGER

Financement
Funding

Horizon 2020, Marie
Skłodowska-Curie Actions

Durée du projet
Period

2016 - 2019